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OPINIÃOCURTAS

O SÁBIO E O PORCO
Tio Flávio*

A cultura indiana é muito rica e eu tenho uma curio-
sidade, em especial, pela gastronomia e pela religiosi-
dade daquele povo. Também gosto muito da sua litera-
tura, dos contos indianos, inclusive.

Um dia desses eu estava assistindo a uma aula da
professora Lúcia Helena Galvão, da escola de filosofia
Nova Acrópole, que havia selecionado várias histórias e
as contava com uma maestria que lhe é característica,
conseguindo nos transportar para cada uma daquelas
situações expostas.

Como todas as histórias sempre têm uma lição
acompanhando, ou várias lições a reboque, aquelas ali
não poderiam ser diferentes.

Um dos contos dizia que um filósofo, chamado de
mestre, prometeu a dois dos seus jovens aprendizes que
os levaria ao ponto mais alto de uma montanha para
conhecerem um sábio que por lá vivia, mas para que
isso pudesse acontecer, os dois teriam que se esforçar
em suas atividades para conquistarem aquele tão
apreciado prêmio. Era preciso mérito para uma vivência
tão grandiosa.

Pois eles assim o fizeram por muitos dias seguidos,
aprimorando o seu conhecimento e se destacando em
suas atividades propostas a tal ponto de conseguirem
alcançar a recompensa.

O filósofo então marcou com os dois um dia bem cedo,
para que pudessem subir juntos àquela montanha. O tão
esperado momento chegou e para não perderem nada,
os dois aprendizes se adiantaram no horário, fazendo
questão de chegarem ao amanhecer ao ponto de
encontro.

Enquanto esperavam, viam o movimento de pessoas
que caminhavam para uma feira local. Muita gente,
carregada de coisas e animais. Um jovem pastor conduzia
vários porcos para serem comercializados e dentre eles
havia um porco gigante, que caminhava com muita
dificuldade, devido ao peso e a alguma ferida incômoda
em uma das patas. Isso fazia com que o comerciante se
atrasasse e, por isso, estava extremamente irritado,
dando uma surra no animal.

Pois vendo tudo aquilo ali, um ancião resolveu chegar
perto do pastor e pedir a sua autorização para que ele
pudesse carregar o porco. Assustado, o jovem permitiu,
não acreditando que aquilo seria de fato realizado.

Como o jovem não se opôs, o ancião carregou o por-
co, com muita dificuldade, se lambuzando com a sujeira
do animal. Os dois aprendizes viam aquilo perplexos, pois

PEDIU O PROJETO
O vereador Juliano Carlos (Biju) pediu à Câmara,

na sessão de segunda-feira passada, o envio de
ofício à Concessionária AB Nascentes das Gerais
solicitando acesso ao projeto das obras que estão
sendo realizadas no Trevo de acesso da MG-050
para a rodovia MGC-491, no perímetro urbano de
Paraíso. Ele quer constatar dentre outras dúvidas a
forma como será o braço de acessibilidade para o
bairro Cidade Industrial e Alto Bela Vista, e a
pavimentação da avenida Washington Martoni.

COVARDES
O presidente da Câmara, Lisandro José

Monteiro, bem ao seu estilo soltou os cachorros
sobre seus algozes que tentam denegrir sua
imagem em redes sociais. Foi difícil ouvir o que ele
dizia devido a qualidade do som, mas, foi possível
com certo esforço entender que ele disse de
pessoas que segundo ele tem tentado de todas as
formas lhe prejudicar. Ele chamou de “covardes” as
pessoas que segundo o presidente estão sendo
pagas para tentar prejudicá-lo. Lisandro se
comparou a massa de pão, “quanto mais bate, a
gente cresce”, rebateu.

RETRUCOU
Indignado com a situação, Lisandro retrucou os

adversários que disse saber quem são, e que já
está tomando providências para combatê-los. O
presidente à sua maneira, chegou a ofertar uma
leitoa, para que o adversário faça leilão e arrecade
fundos para bancar as custas processuais. Ele citou
que o pé rapado nem dinheiro tinha para o processar
e foi pedir justiça gratuita em instância superior, após
ter o pedido negado na comarca. Assim como
ocorreu em um caso famoso nacionalmente, estes
dias, a chamada litigância de má fé, pode fazer com
que o feitiço vire contra o feiticeiro, alertou.

MAIS CEDO
A sessão ordinária da Câmara de São Sebastião

do Paraíso vai ser mais cedo nesta segunda-
feira,28.  Os trabalhos serão realizados a partir das
9 horas da manhã, em função do jogo da Seleção
Brasileira, no Campeonato Mundial de Futebol do
Catar. Enquanto isso, nos bastidores costuras
continuam sendo feitas visando a eleição da Mesa
Diretora daquela casa legislativa, cuja eleição será
no dia 12 de dezembro.

CONTAMINAÇÃO
Em São Sebastião do Paraíso nos últimos 10

dias foram registrados cerca de 100 casos de
pessoas positivadas por covid. Há pessoas
apresentadas como suspeitas e as que estão em
isolamento sendo monitoradas. O volume faz
remeter ao ano passado quando a vacina ainda não
vinha sendo ministrada a todos os públicos. O
anúncio é de que a situação está sob controle e por
hora não há necessidade de se adotar medidas
mais drásticas.

AFASTAMENTO
Em função de contaminação, até mesmo o setor

de Saúde do Município foi atingido e resultou no
afastamento de pelo menos três médicos, por esta
razão nas Unidades de Saúde da Família. As
queixas foram registadas nas Unidades de Saúde
da Família (USF) do CAIC e também no San
Genaro. O próprio prefeito Marcelo Morais fez
questão de justificar que os profissionais médicos
estão afastados por terem positivado para a covid-
19. Segundo informações, há outros setores da
Saúde que estão desguarnecidos, e há queixas da
falta de medicamentos na farmácia municipal.

90 ANOS
A Sociedade de São Vicente de Paulo (SSVP)

encerrou neste mês as comemorações dos 90 anos
de assistência moral, espiritual que leva ao amor a
Deus e ao próximo, incluindo o amparo aos
desvalidos com alimentos e assistências nas áreas
sociais. Além da conferência, o órgão tem outras
subdivisões, como o conselho central e outras
repartições. A entidade possui representação em
Passos, São Sebastião do Paraíso, Alpinópolis,
São João Batista do Glória, Itaú de Minas, Jacuí,
São Tomás de Aquino, Capetinga, Cássia,
Pratápolis e Delfinópolis.

MONITORADOS
A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG) vai

começar a utilizar as Câmeras Operacionais
Portáteis (COP) nas fardas dos agentes nos
próximos dias. São 1.040 equipamentos adquiridos,
que foram entregues à instituição em outubro e serão
implementados até 8 de dezembro. Desta forma,
mais de 4 mil policiais de todas as regiões do estado
farão uso da tecnologia, em turnos alternados, com
o planejamento de distribuição de acordo com as
diretrizes definidas pelo Estado-Maior da PMMG.

INVESTIMENTO
O investimento de R$ 2,4 milhões contempla,

além da aquisição das 1.040 câmeras, 65 unidades
de docas para fazer o download das imagens das
câmeras e a recarga dos equipamentos, e ainda
1.040 pistolas de impulso elétrico, instrumentos de
menor potencial ofensivo para auxiliar os militares
em ações de defesa pessoal e de imobilização de
suspeitos. As 19 regiões da PMMG receberão as
câmeras com acesso à internet, capazes de filmar,
fotografar, transmitir em tempo real e oferecer a
localização dos policiais por georreferenciamento.

qual era a necessidade de fazer aquilo? Deixasse o animal
sofrer, afinal é só um porco.

Naquilo, no fim do trajeto, não havia nenhum tipo de
gratidão a olhos nus. O porco não agradeceria, pois não
é da natureza dos porcos agradecer. O jovem pastor e
comerciante também não viu sentido naquilo e, por isso,
fez-se de desentendido.

Quando o filósofo chegou até os dois, o grupo foi
subindo a montanha e comentando aquele estranho caso
do ancião e do porco. O filósofo, convicto, deu-lhes uma
explicação: o ancião fez isso por ele mesmo, pois como a
sua consciência indicava que aquilo seria o justo, se ele
não o fizesse, todos os dias quando se lembrasse daquele
fato lhe doeria, já que viria à sua mente que ele deveria
ter feito o justo e não o fez.

Já no alto da montanha, numa casa simples, morava
o tão respeitado sábio. Quanta honra poder conhecer
um sábio! Ao baterem à porta, foram logo recebidos pelo
mesmo ancião que eles viram na feira. Os jovens ficaram
assustados com a coincidência, mas não falaram nada.
Passaram um dia de aprendizado ali e ao irem embora,
já no fim da tarde, o sábio perguntou se poderia contribuir
com eles em mais alguma coisa.

Eles ficaram relutantes, mas resolveram perguntar por
que aquele ancião havia feito, na manhã daquele mesmo
dia, todo um esforço para carregar um porco manco que
era conduzido por seu pastor até a feira? O sábio, com
olhar sereno, disse: “Hoje de manhã? Porco? Que porco?
Não estou lembrando de porco algum. Peço desculpas,
mas não me recordo do que vocês estão relatando”.

Os discípulos então agradeceram, se despediram, e
desceram a montanha sem entender nada. Foi quando
o seu mestre, o filósofo, soltou uma risada para si mesmo.

Os discípulos perguntaram do que ele ria e o mestre
respondeu que havia atentado para um fato. Aquele
homem, diferente dele, era um sábio. E continuou: “eu
carregaria o porco por disciplina, mesmo estando em
guerra interna, reclamando do porco, da má sorte de tê-
lo encontrado. Mas o sábio, não. Ele carregou o porco
com tanta naturalidade como a quem respira, sem que a
mente precise registrar isso como algo diferente da rotina
do corpo”.

Para passar da condição de um filósofo para a de um
sábio você tem que carregar mil vezes o porco por
disciplina. Um dia carregará por natureza, por princípio,
como afirma a professora Lucia Helena Galvão.

(Hoje em Dia – 25/22/2022)
*Palestrante, professor e criador do movimento

voluntário Tio Flávio Cultural
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F A L E C I M E N T O S
19/11 - Célia Aparecida de Lima Silva, 55 anos
19/11 - Alfeu Domingos das Dores, 83 anos
19/11 - Cícera Altamires Moreira Santos, 28 anos
19/11 - Maria Francisco Victor, 64 anos
19/11 - Sônia Estremes da Cunha, 83 anos
19/11 - Francisco Serra, 74 anos
21/11 - José Marcos Milograma, 81 anos
21/11 - Leondina Maria da Silva, 99 anos
22/11 - Renato Mendonça Aguiar, 46 anos
22/11 - Antenor Clemente Queiroz, 78 anos
22/11 - Terezinha Maria de Souza, 92 anos
22/11 - Sonalli Fontana, 61 anos
23/11 - Aristides Benedito da Costa, 67 anos
24/11 - Júnior Cleber de Oliveira, 41 anos

Agradece as manifestações de solidariedade,
recebidas de familiares e amigos por ocasião de
seu falecimento, ocorrido no dia 21/11/  aos 92
anos.

Externa agradecimentos aos Médicos e
Enfermeiras na Ala Unimed da Santa Casa de
Misericórdia aos Enfermeiros  e Cuidadores  que
a atenderam em casa.
COMUNICA QUE A MISSA DE SÉTIMO DIA
SERÁ CELEBRADA NA INTENÇÃO DE SUA
ALMA, DOMINGO, DIA 27, ÀS  9:30 HORAS
NA IGREJA MATRIZ DE SÃO SEBASTIÃO

TEREZINHA
MARIA DE SOUZA

A FAMÍLIA DE

(PARÊNTESES)
Num mundo tumultuado
Cada momento alterado,
Ora é guerra continuada
Ora epidemia alastrada!

Ora é  a voz que se cala
Nem ousa chegar à fala
Chega uma competição
Parênteses da atenção!

Vendo os jogos no Qatar,
Parênteses para extravasar

Grito de gol é a explosão
É para mostrar a emoção!

Deixando de lado crítica
Seja religiosa ou política
Com o objetivo de vitória
Projetando a sua história!

Parênteses só para paz
Que tranquilidade traz,
Unindo toda a Nação,

Torcida para evolução!

(Maria Amélia Leal) Em 24.11.2022
Brasil/Sérvia 2x0 - Gols de Richarlison

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI
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A Parada de Natal ACIS
SP se iniciou em São Sebas-
tião do Paraíso no dia 23 de
novembro, com a chegada
do Papai Noel, para às co-
memorações de final de ano.
A atração contou com veí-
culos iluminados, atores da
Oficina Sebastião Furlan,
ambulância da Unimed e
todo o respaldo do trânsito
e segurança com a Guarda
Civil Municipal.

O percurso iniciou pela
Avenida Wenceslau Brás,
passando por bairros próxi-
mos e encerrou-se na Lago-
inha. A Parada também per-
correu o bairro São Judas
Tadeu e adjacentes e fechou
toda rota no Centro da cida-
de, no dia 25 de novembro,
em plena Black Friday, con-
tando com a participação da
população.

A Associação Comercial
buscou, ao longo de todo ano
de 2022, fomentar o comér-
cio local, promovendo atra-
ções significativas com mui-

O trajeto pelas principais avenidas da cidade contou com a participação de atores da Oficina Sebastião Furlan

Parada de Natal ACISSP com chegada do Papai
Noel abre programação comemorativa em Paraíso

ta alegria e, no final do ano,
não poderia ser diferente.

Para Ronaldo Alves, as-
sessor de Eventos e negóci-
os da ACISSP, ''o foco é for-
talecer a percepção que o
consumidor da cidade e re-
gião tem do comércio parai-
sense. A Parada de Natal é o
pontapé inicial de uma ação
com um potencial incrível de
visibilidade e, para isso, con-
tamos com o apoio de todos''.

O objetivo de todo esse
movimento foi somar com
empresas associadas e par-
ceiras. Segundo o presidente
da ACISSP, Matheus Colom-
baroli ''o convite foi feito para
as empresas que ficam nos
trajetos selecionados, enfei-
tando suas vitrines e entran-
do no clima festivo. Busca-
mos sempre desenvolver pro-
jetos que irão fortalecer e des-
tacar o nosso comércio lo-
cal, principalmente no perío-
do mais esperado do ano, o
Natal''.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

1. Categorize
seus produtos

Assim como na sua loja fí-
sica, nos marketplaces tam-
bém é importante que os pro-
dutos sejam listados de acor-
do com suas categorias.
2. Seja criativo na
descrição dos itens

Destaque sua loja em marketplaces
com cinco dicas importantes!

Selecionamos 5 dicas para você aproveitar o potencial de uma plataforma de marketplace.
Estar presente no digital é crucial para trazer vantagens aos negócios e vendas.

Uma boa descrição deve
conter palavras-chave fortes
que traduzem o produto de
forma real e intuitiva.
3- Capriche nas
fotos de divulgação

Assim como uma vitrine
tradicional deve estar organi-
zada, as fotos de divulgação

devem ser claras e mostrar as
qualidades dos produtos.
4- Crie uma estratégia
para obter boas avaliações

Na maioria das vezes os
consumidores compram um
produto ou serviço se a loja tivr
uma boa avaliação. Sendo as-
sim, é importante receber elo-

gios e alcançar uma boa re-
putação.
5-Períodos promocionais

Nos períodos promocionais
como Dia das Mães, Natal e
Black Friday, os marketplaces
costumam ser grandes aliados
para executar boas vendas
online.

Divulgação
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Nelson Duarte

A economista Rita Mun-
dim, especialista em mercado
de capitais, comentarista de
economia na Rádio Itatiaia,
falou sobre “Perspectivas
Econômicas” no Teatro
ACISSP, quarta-feira (23). A
apreciada palestra foi uma
realização das cooperativas
Sicoob Nossocrédito, Sicoob
Paraisocred e Unimed, com
parceria da ACISSP. Iniciou
dizendo que sob o ponto de
vista econômico, controle de
inflação, superávit primário,
não há nenhum país no mun-
do que esteja em melhor situ-
ação que o Brasil.

Sua análise se baseou-se
em dados da economia brasi-
leira no atual governo, dos re-
flexos demonstrados na fase
de transição e perspectivas
sobre o que poderá advir com
linha adotada politicamente e
pela equipe econômica do go-
verno eleito.

“Estamos no melhor país do
mundo, saindo de um governo
eminentemente técnico que
procedeu reformas, adminis-
trativa, tributária, previden-
ciária, trabalhista e que bus-
cava o respaldo político. Re-
formas mudaram a vida do
cidadão para melhor. Estamos
passando para um governo
eminentemente político, que
negocia interesse dos partidos
e representantes de partidos,
em sua maioria, para per-
petuá-los no poder. Feito de
maneira lenta e atrai a
corrupção, porque quanto
maior a presença de políticos
e política na economia, maior
é a negociação do dinheiro
público por interesses priva-
dos”, afirmou.

Salientou “que este mode-
lo havia sido quebrado pelo
governo Bolsonaro, essa mu-
dança de eixo do capitalismo
de estado, onde o estado de-
termina quem vai ficar rico ou
pobre, empresas que serão
beneficiadas ou não, para a li-
berdade econômica, o capita-
lismo de mercado. Essa inver-
são de modelo, agora virou de
novo”.

Mundim se diz “assustada
com nomes indicados e pro-
postas feitas pelo presidente
eleito”, mas lembra que “o pa-
triotismo e cidadania, esse va-
lor inegociável foi recuperado
pela maioria da sociedade bra-
sileira”. Ela afirmou “não con-
fiar nas urnas, e se houvesse
auditoria tudo isso que está
acontecendo teria sido evita-
do. Por que tanta resistência
à auditoria, em manter as
mesmas urnas, sendo que no
mundo apenas dois países uti-
liza os mesmos modelos se-
melhantes ao Brasil”.

A notícia boa, conforme
disse, é que sob o ponto de vis-
ta econômico, controle de in-
flação, superávit primário, não
há nenhum país no mundo que
esteja em melhor situação que
o Brasil. “Mas infelizmente o
governo não soube “vender”
todo o trabalho que fez, e tam-
bém não adiantava falar, por-
que ninguém publicava, hou-
ve boicote muito grande às
conquistas durante este gover-
no técnico”.

Na visão de Mundim, “o
país está indo para o buraco,
com empresas decrescendo

no mercado. A Petrobras caiu
13% e o Banco do Brasil 14%
em uma semana, e isso é a
maior prova internacional da
formação de preços da ges-
tão do próximo governo. O
mercado está precificando a
volta da corrupção o uso de
empresas públicas como ca-
bide de emprego, o uso políti-
co dessas empresas. O dólar
sobe, e imediatamente
estamos mais pobres. Será
que o presidente não tem que
se preocupar”, questiona, re-
ferindo-se à declaração feita
pelo presidente eleito.

Outra consequência apon-
tada com a alta do dólar, “é
que ele sobe, e a inflação vem,
porque o preço das mercado-
rias consumidas mundialmen-
te é em dólar, e nosso poder
aquisitivo cai. O que combate
inflação são taxas de juros, e
quando sobem, famílias con-
somem menos porque têm
menor acesso ao crédito, a
inadimplência cresce, empre-
sas vão deixar de investir por-
que vão aplicar no mercado fi-
nanceiro, e voltaremos ser o
país da agiotagem que vigo-
rou no Brasil até dois mil e
Temer. Houve mudança e vi-
ramos país empreendedor”,
afirma.

Rita Mundim observa que
o brasileiro gosta de empre-
ender, o Brasil cresceu, o
cooperativismo em cinco anos
dobrou, cooperativas de cré-
dito não são como os bancos
que estão achando ótimo o
Brasil voltar a ter juros altos.
Banco só empresta dinheiro
para “emprezona”, que não
têm risco. No mais, fazem
“operação tesouraria” apli-
cando  dinheiro em títulos pú-
blicos. “O banco que oferece
previdência privada, títulos de
capitalização, cartão de cré-
dito e cheque especial, que o
tomador não dá conta de pa-
gar. E aí surgem as coopera-
tivas que são as maiores par-
ceiras do Banco Central, para
diminuir o preço do dinheiro no
Brasil, o spread bancário.
Essa é a diferença fundamen-
tal, e por que as cooperativas
estão crescendo tanto”, expli-
ca a economista.

“Acho que o cooperati-
vismo é a solução do plane-
ta”, diz Rita Mundim ao ques-
tionar se o capitalismo produz.
“Produz, mas concentra. O
socialismo, piorou, não produz
nada, quer dividir o que não é
dele, toma e divide. No coo-
perativismo todo mundo é
dono, produz e compartilha, e
a riqueza fica na região em
que a cooperativa está inse-
rida. É por isso que a gente
chega a cidades como São
Sebastião do Paraíso, e vê
prosperidade, nas ruas, nas
pessoas”.

O cooperativismo está
bombando no Brasil inteiro, no
Canadá, Estados Unidos, ele
faz parte da necessidade do
século XXI, porque se a gen-
te não mudar a forma de or-
ganizar as cadeias produtivas,
e distribuir a renda o fosso
social vai só aumentar, e o
cooperativismo é a saída para
a sustentabilidade do próprio
capitalismo, elucida Rita
Mundim.

Ela enfatiza que “a mola de
tudo é o trabalho”. Quando fa-
lamos que um país cresceu,

nos baseamos em seu PIB
(Produto Interno Bruto) que é
a soma de bens e serviços pro-
duzidos, então, quando um país
é rico, não é dinheiro, é pro-
dução.

Mundim afirma que o em-
presário brasileiro está sujeito
a riscos de não ter sido feita
reforma tributária, da reforma
trabalhista voltar atrás, do
sindicalismo crescer de novo,
de todo dia ter um fiscal em
sua porta. “O empresário no
Brasil merece uma estátua em
cada esquina, porque é um vi-
torioso, vencedor, resiliente, e
isso começou a mudar a par-
tir do governo Temer, quando
passou ter ambiente para
quem produz e não para quem
vive de juros”, disse, ao criti-
car o “capitalismo de estado”.

Ela também comentou so-
bre o teto de gastos aprovado
pelo Congresso Nacional, em
que o presidente da Repúbli-
ca só poderá gastar no ano, o
que gastou no anterior mais a
variação da inflação. Para “fu-
rar” o teto permitido deverá
ter a permissão do Congres-
so. “Quando houve no gover-
no Bolsonaro, ele tinha recei-
ta correspondente. Agora es-
tão querendo R$ 105 bilhões,
fora o teto, e que essa despe-
sa, fora do teto, seja para os
próximos quatro anos, o que
vai estourar a conta negativa
do Brasil. É necessário au-
mento de receita que compor-
te essa despesa”.

Para Rita Mundim, o ideal
seria modificar o teto, colo-
cando-se um indexador que
contasse o crescimento do
país. Aumentando a receita,
poderia ser gasto mais um
pouco, proporcional, inclusive
do PIB, é uma coisa simples,
só que a equipe de transição
quer um cheque em branco
para gastar R$ 200 bilhões.

Ao analisar números mun-
diais, a economista lembra po-
sições de destaque conse-
guidas pelo Brasil a partir de
2018 através de tratamento de
forma técnica, além da
corrupção duramente atacada
principalmente na área públi-
ca, impostos reduzidos, modi-
ficação na lei trabalhista,

melhoria da infraestrutura e
reforma administrativa. Hoje
somos o sétimo governo digi-
tal melhor do mundo. Saímos
da pandemia e economia em
geral está acima do pré-
pandemia, o PIB cresceu, e
apesar da inflação, houve o
aumento de consumo pelas
famílias, porque a taxa de de-
semprego caiu, e com mais
pessoas empregadas a renda
per capta subiu.

Outro ponto destacado foi
que em ano de eleições os gas-
tos do governo caíram, ao con-
trário do que foi dito ampla-
mente na campanha eleitoral.
O crédito está sendo forneci-
do pelo setor privado e pelo
mercado de capitais e não
pelos bancos oficiais. A infla-
ção está em queda, milhões de
vagas de trabalho com cartei-
ras assinadas estão sendo cri-
adas, e a previsão é de um
milhão e meio até o final do
ano. O que ninguém espera-
va é esse desarranjo fiscal,
que na visão de Rita Mundim,
é momentâneo.

A economista disse que
depois do “mensalão”, “petro-
lão” seu medo é que tenha-
mos o “amazolão”. “A sensa-
ção que tenho é que estão di-
vidindo a Amazônia com ou-
tros países do mundo. Essa
repartição, é claro, é política
que favorece líderes mundiais,
a outros países, e a postura que
tínhamos em relação à Ama-
zônia era uma mudança da
Amazônia é nossa, a econo-
mia verde é nossa, quem será
beneficiado é agronegócio e
agricultor brasileiro que leva-
vam a culpa pelo problema
climático no planeta, o que é
uma mentira. Agora, de re-
pente o Brasil não terá mais
queimadas, nada mais vai
acontecer, porque não é poli-
ticamente interessante. Será
um Paraíso da sustenta-
bilidade. Qual o preço desse
Paraíso”, questionou Rita
Mundim. “Repartir o Brasil
com ações internacionais”,
complementou.

Em resposta ao Jornal do
Sudoeste sobre eventual ta-
xação do agronegócio, Rita
Mundim, concorda ser preo-

Economista Rita Mundim fez palestra em
Paraíso sobre “Perspectivas Econômicas”

cupante. “Não só a taxação,
mas também a volta da
alíquota do ICMS, de vez que
isenção irá até dezembro.
Pelo que a gente tem ouvido,
os impostos devem voltar to-
dos. Tínhamos um governo
que estava diminuindo impos-
tos, e mesmo assim tem havi-
do recordes de arrecadação,
tanto da Receita Federal em
nível anual, quanto mês a mês.
Nunca se arrecadou tanto, di-
minuindo impostos que podem
ser novamente aumentados,
porque o foco agora é gastar.
Não produzir, e gerar receitas,
houve inversão de prioridades.

Temos que lembrar que o
governo tem sim que se preo-
cupar com o social, mas o di-
nheiro do social, assim com a
prosperidade, vêm do trabalho
e gestão do ambiente econô-
mico, que deve ser próspero.
Não adianta distribuir, sem
antes produzir”.

REPERCUSSÃO

Sobre o evento, o presiden-
te do Conselho de Administra-
ção do Sicoob Nossocrédito,
Leonardo Lima Diogo fez
agradecimentos à Unimed, ao
Sicoob Paraisocred, à
ACISSP pela possibilidade de
proporcionar um momento
grandioso como este. “Rita
Mundim é uma referência na
área de economia, não só em
Minas Gerais, mas no ambi-
ente nacional. Explicações
pontuais, assertivas, bastante
enriquecedoras para os cená-
rios econômicos que teremos.
O Brasil é bom, pujante, e o
que tem de melhor é o nosso
território e o povo brasileiro.
Mas precisamos ficar atentos
aos cenários econômico e po-
lítico que virão”.

“Estamos percebendo que
na equipe de transição do go-
verno Bolsonaro, tínhamos
trinta e três membros, enquan-
to a do governo Lula são mais
de trezentos. Observamos a
possibilidade de um governo
mais inchado, aumento do nú-
mero do funcionalismo públi-
co, aumento escalonado de
cargos de confiança e de gas-
tos. Quem paga essa conta é

quem produz, e conforme Rita
Mundim em sua palestra, po-
demos deixar de ser um país
de empreendedores para ser
país de especuladores. Um
dos cenários é a possibilidade
de aumento da taxa CELIC,
e uma dificuldade hoje que o
governo tem, inclusive o Ban-
co Central, é como manter a
linha do tesouro que sempre
está fechando em seus índi-
ces. Algo bom, é que o cida-
dão brasileiro se tornou mais
participativo no ambiente po-
lítico. Significa que está vigi-
ando”.

Maurício Mafra, presiden-
te do Conselho de Administra-
ção do Sicoob Paraisocred,
após a palestra disse que Rita
Mundim elucidou bastante,
mostrou caminhos, mas “a
preocupação continua diante
de incertezas. Vemos um ce-
nário de ressaca, principal-
mente no comércio paraisen-
se. Em novembro há uma que-
da de faturamento, motivado
também por possíveis diminui-
ções de investimentos e por
toda aquela situação que ela
colocou. Mas somos demo-
cráticos, temos que acreditar
e manter todas as expectati-
vas. Conforme disse Rita
Mundim, o Brasil é melhor lu-
gar do mundo, e os brasileiros
são trabalhadores. Aguarda-
mos que os comandantes da
nação nos deixem trabalhar, e
cada um fazer sua parte”.

O presidente da Unimed
em São Sebastião do Paraíso,
e da Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e Ser-
viços – ACISSP, médico
Matheus Colombaroli, avaliou
que “a palestra da Rita
Mundim foi excepcional, com
um conteúdo de alta qualida-
de e muito importante para
entendermos como o Brasil
está em relação ao mundo e
aquilo que virá no próximo ano,
com a mudança de governo,
nos permitindo preparar ações
para os novos rumos. Tam-
bém foi um evento muito im-
portante por mostrar a força
do cooperativismo em nossa
cidade, com três poderosas
cooperativas se unindo e pra-
ticando a intercooperação”.

O presidente da Unimed e da ACISSP, médico Matheus Colombaroli, economista Rita Mundim,
Maurício Mafra, presidente do Conselho de Administração do Sicoob Paraisocred e o

presidente do Conselho de Administração do Sicoob Nossocrédito, Leonardo Lima Diogo

FOTOS: FAMAPHOTOSTÚDIO
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Bombeiros realizam simulado de
incêndio no Hospital Gedor Silveira

Soldados do 2º Pelotão do
Corpo de Bombeiros de São
Sebastião do Paraíso realiza-
ram na tarde de terça-feira,22,
um simulado de incêndio e
emergência.

Durante o treinamento fo-
ram desenvolvidas várias ações
desde o deslocamento da guar-
nição de socorro, bem como a
ação direta de resgate e atendi-
mento a possíveis vítimas. O
trabalho é parte integrante da
chamada “Operação Rota de
Emergência” que está sendo
realizada em várias instituições
de Minas Gerais.

Conforme informações da
assessoria de comunicação do
Corpo de Bombeiros em Para-
íso, o simulado de emergência
representa de forma realista
uma situação de risco. Duran-
te a ação todos os profissionais
envolvidos seguem de forma
padronizada os mesmos pas-
sos, que devem ser observados
em um caso real.

No caso do Gedor Silveira
o objetivo do treinamento con-
sistiu em reconhecer de forma
rápida uma possível emergên-
cia e tomar as medidas corre-
tas, de forma segura e ordena-
da resguardando a vida e tam-

bém minimizando possíveis
prejuízos à edificação.

A iniciativa tem por objeti-
vo cumprir o plano de preven-
ção de incêndios em hospitais.
Em São Sebastião do Paraíso,
a operação foi planejada e co-
ordenada pelo tenente BM
Monteiro, comandante do 2º
Pelotão BM e contou com sete
bombeiros militares e um ca-
minhão autobomba de comba-
te a incêndio. Neste ano já fo-
ram realizadas outras ações
semelhantes envolvendo esco-
las e outras instituições da ci-
dade.

Os profissionais de saúde e
colaboradores do hospital, ao
todo 10 pessoas, no papel de
brigadistas, foram responsá-
veis pelas ações de emergên-

cia. Eles desenvolveram atua-
ções no sentido de identificar
o princípio incêndio e
acionamento do alarme de in-
cêndio. Também houve o
acionamento do Corpo de Bom-
beiros e a evacuação de emer-
gência, que é a saída segura e
organizada de todas as pesso-
as do ambiente em perigo para
um local seguro.

O treinamento simulou uma
situação real de incêndio e ocor-
reu de modo parcial no hospi-
tal, somente nas alas masculi-
nas e setores administrativos,
para evitar tumulto ou pânico
desnecessário, abrangendo a
remoção de 50 pacientes.

O simulado teve duração de
cerca de quatro minutos, com
tempo resposta da guarnição

de incêndio em menos de um
minuto. A ação compreendeu o
deslocamento do caminhão
autobomba tanque e salvamen-
to da sede da corporação até o
Hospital Gedor Silveira.

Simultaneamente houve a
retirada de todos os ocupantes
para um local seguro e pré-de-
terminado. A remoção foi feita
de forma rápida e ordenada
pelos brigadistas em menos de
três minutos.

O comandante da operação
tenente BM, Monteiro, avaliou
de forma positiva o simulado.
“O treinamento ocorreu de
forma satisfatória, com parti-
cipação proativa de todos os
envolvidos e possibilitou mos-
trar as reais dificuldades em
uma possível situação de in-
cêndio e pânico, com o prin-
cipal objetivo, que seria a reti-
rada segura dos pacientes”,
declarou.

Ele acrescenta que desta
forma, em caso de perigo real,
os brigadistas não ficarão per-
didos ou atuarão com deses-
pero, pois saberão para onde ir
e como agir”, relata. Dirigen-
tes da instituição acompanha-
ram a movimentação e elogia-
ram a ação preventiva.

Soldados do Corpo de Bombeiros realizaram ações coordenadas com
brigadistas da instituição durante simulado de incêndio no Hospital Gedor Silveira

Foto: Corpo de Bombeiros/ Divulgação

por Dwlyan Santos

Campeonato
Regional de Xadrez

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Foi realizado, no dia 19/
11/22, um campeonato Re-
gional de Xadrez da LEX -
Liga Escolar de Xadrez, na
cidade de Monte Santo de
Minas/MG.

O evento foi valido para
cálculo de rating LBX - Liga
Brasileira de Xadrez.

Estiveram presentes mais
de 100 enxadristas, represen-
tando as cidades de Guaxupé,
Guaranésia, Monte Santo de
Minas, São Pedro da União e
São Sebastião do Paraíso.

A competição foi dispu-
tada no sistema suíço em 5
rodadas. O ritmo de tempo
foi 12 minutos mais 3 segun-
dos de acréscimo por lance
para cada jogador.

Seis atletas do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP participa-
ram da competição.

Categoria Absoluto:
O Mestre Nacional Dw-

lyan Santos foi o campeão do
torneio, saindo invicto na
competição com 5 pontos.

Lázaro dos Reis de Pas-
choa ficou com a terceira
colocação. Igor Gabriel Be-
zerra Sabi foi o décimo se-
gundo colocado.

Sub 17:
Paulo Henrique Rocha

Pereira foi o vice-campeão.
Brenno David Pereira

Paschoa terminou na quinta
colocação.

Sub 12:
Leandro Emmanuel Da-

vid Pereira terminou na vi-
gésima colocação.

ACESSE:
WWW.CXSSP.COM.BR

Roni Queiroz e Brenno Paschoa terminaram na
terceira colocação em suas respectivas categorias

CXSSP

A Campanha Natal Moto
Solidário está de volta em São
Sebastião do Paraíso e já con-
ta com data e local para a sua
realização. Com o objetivo de
proporcionar a alegria de cri-
anças carentes da cidade o
evento está sendo organizado
com a participação e união de
vários grupos de motoclubes,
inclusive da região, além da
colaboração de representan-
tes de outros segmentos.

Conforme um dos idealiza-
dores do movimento, o moto-
ciclista Alexandre Montanhini,
"a ação solidária é crescente
e neste ano retorna com toda
a força com o objetivo de fa-
zer um Natal feliz ao um nú-
mero cada vez maior de cri-
anças atendidas".

Depois de dois anos sem
que o evento pudesse ser re-
alizado devido as restrições da
covid-19, a campanha está de
volta em 2022. A campanha
deste ano terá o seu dia "D"
em 4 de dezembro e será rea-
lizada no estacionamento da
Arena João Mambrini (Olím-
pica). A festa para as crian-
ças acontecerá no período de
8 às 12 horas.

"Queremos proporcionar
este dia de alegria e de muita
diversão, voltados principal-
mente, às crianças carentes
que não têm condições de ga-
nhar um presente de natal",
descreve Alexandre. Durante
o evento será oferecido gratui-
tamente pipoca, chup-chup, al-
godão doce, brinquedos inflá-
veis, além de recreação com
pintura facial e brincadeiras.

Antes do encerramento
haverá a tradicional chegada
do Papai Noel, no caminhão
do Corpo de Bombeiros. O
bom velhinho será auxiliado a
descer de rapel e tirolesa, en-
cerrando com a entrega de
brinquedos. A aquisição des-
tes materiais e produtos é fei-
ta através da arrecadação jun-
to a voluntários, colaborado-
res e patrocinadores que au-
xiliam no custeio de todo o

Motoclubes se unem para
promoção da "Campanha

Natal Moto Solidário 2022"

evento através de doações.
Como ocorreu em anos ante-
riores, posteriormente é feita
uma prestação de contas na
Câmara Municipal.

Alexandre esclarece
que a campanha conta com a
parceria do 2º Pelotão do Cor-
po de Bombeiros Militar de
São Sebastião do Paraíso, "que
sempre apoia e participa das
nossas ações sociais", diz. A
iniciativa também conta com
apoio da Prefeitura. "A admi-
nistração municipal que está
fornecendo a estrutura neces-
sária para que possamos rea-
lizar essa ação em um dos
melhores locais da cidade, com
capacidade de suportar um
grande número de crianças
com conforto e segurança que
temos no estacionamento da
Arena Olímpica", ressalta.

O evento tem a participa-
ção de vários Motoclubes que
se uniram para a promoção da
Campanha Natal Moto Solidá-

rio 2022. Entre eles estão os
grupos Abutres-Raça em
Extinção, Jaburus MC do Bra-
sil, Bodes do Asfalto, Corujas
do Asfalto, Rota MG 050
(Passos), Life Riders (Monte
Santo de Minas), Indian Soul
(Franca) e As Pilotas. A inici-
ativa conta com o apoio dos
grupos do Grupo das Gaiolas
Revoltados Off Road, forma-
do pela turma que gosta de
estar junto a natureza, de uma
forma bem radical e alegre,
desbravando trilhas e novos
caminhos por onde passam,
onde o barro e a poeira da
estrada são apenas adereços
essenciais às suas máquinas.

Também participa o Gru-
po Paraíso 4x4, definidos por
ser aqueles que não temem os
desafios, pois, a superação é
um item de fábrica no espirito
desse pessoal, que já tem um
grande nome e tradição em
trilhas off road aqui e na re-
gião, agregando ao nosso pro-

jeto, mais força e novos ca-
minhos em busca de um só
objetivo.

HISTÓRICO
A Campanha Natal Moto

Solidário surgiu com a união de
amigos motociclistas, que para
finalizar o ano de boas viagens
e novas amizades, resolveram
fazer a primeira campanha de
natal, há 11 anos. O intuito era
agradecer pelo bom ano, e
mostrar que o motociclismo é
feito por boas viagens de moto,
ações sociais, campanhas
educativas, companheirismo,
respeito e amor ao próximo,
explica Alexandre.

De 2011 a 2019, foram
nove anos seguidos com a re-
alização do Natal MotoSolidá-
rio, com expressivo cresci-
mento ano após ano. "A cada
ano, o evento vem crescendo
e exige mais empenho de toda
equipe com também a neces-
sidade de buscarmos locais
cada vez mais apropriados e
seguros para comportar a
quantidade de crianças",
acrescenta.

A avaliação é de que du-
rante todos estes anos de
ação, o grupo conseguiu aten-
der aproximadamente 13.700
crianças. "O movimento é
crescente nos despertou a
vontade de atender um núme-
ro cada vez maior todos os
anos", assegura.

Alexandre antecipa os
agradecimentos a todas as
pessoas e empresas que aju-
dam o movimento. Ele se diz
muito feliz como todos os in-
tegrantes dos motoclubes e
demais grupos associados, por
poder novamente voltar a re-
alizar o evento. "O Motociclis-
mo Solidário Brasil é o nome
que escolhemos para repre-
sentar esse movimento, fazen-
do com que englobe todos mo-
toclubes e amigos, bem como
é o responsável pela realização
do Natal MotoSolidário, que
agrdece e deseja a todos um
feliz Natal", completa.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 087/2022, Processo nº 0783/2022. ERRATA.
Objeto: Pregão convencional visando a obtenção de proposta mais vantajosa
e eventual contratação de empresa para fornecimento de divisórias removíveis
e visores de vidro com instalação inclusa, destinados a atender a Secretaria
Municipal de Ciência, Tecnologia, Educação Profissional e Ensino Superior,
entrega integral e imediata. ONDE SE LÊ: “A abertura será dia 09 de Outubro
de 2022, às 09:00 horas”. LEIA-SE “A abertura será dia 09 de Dezembro de
2022, às 09:00 horas”. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7145, diariamente das 09:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 25 de Novembro de 2022.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000020/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000020/
2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS, OLEOS E PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO PRE-
VENTIVA -1º REVISÃO DOS 10000 KMS  DO VEICULO  :MOBI
LIKE PLACA RUS-2G32 A SERVIÇO DO SETOR DE VIGILANCIA
EPIDEMIOLOGICA DO MUNICIPIO..–INCISO XVII DO ART 24 DA
LEI 8.666/93, junto à empresa ALPINIA VEICULOS E PECAS LTDA CNPJ
nº 03.926.925/0001-56 pelo valor  de R$ 542,90 (quinhentos e quarenta e
dois reais e noventa centavos) Itamogi,  18 de Novembro  de 2022 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000021/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000021
/2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS, OLEOS E PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO PRE-
VENTIVA -1º REVISÃO DOS 20000 KMS  DO VEICULO: VAN IVECO
DAILY MINIBUS 50-170 PLACA SHB-4C72 A SERVIÇO DO SETOR
DE EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO ..–INCISO XVII DO ART 24 DA
LEI 8.666/93 ,junto à empresa RODONAVES CAMINHOES COMERCIO E
SERVIÇOS LTDA CNPJ nº  10.337.197/0001-02  pelo valor  de R$ 2114,04
(dois mil cento e catorze reais e quatro centavos) Itamogi, 18 de novembro
de 2022 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal
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Uma rápida ação da Polícia
Militar resultou na prisão de
dois homens suspeitos de
terem furtado uma loja de
venda de moto Yamaha Fazer
na madrugada de quarta-
feira,23, em São Sebastião do
Paraíso. Depois de arrombarem
o estabelecimento na Avenida
Darcio Cantieri os suspeitos
fugiram, mas acabaram sendo
presos no Distrito de Guar-
dinha, após se envolverem em
um acidente. A dupla foi
conduzida à delegacia.

Conforme informações, o
acionamento da PM em relação
ao furto somente ocorreu por
volta das 9 horas, praticamente
sete horas depois do fato ocor-
rido. Foram acionadas todas as
frações e guarnições para fica-
rem alertas sobre a situação. A
informação foi repassada
inclusive para as unidades da
PM na região.

Imagens do circuito de se-
gurança do local onde ocorreu
o furto flagrou a ação da dupla.
Inicialmente um homem força

PM prende dois suspeitos de furtar
loja em Paraíso e recupera moto

Moto Yamaha Fazer roubada em Paraíso foi levada à Itamogi
e foi recuperada pela PM no distrito de Guardinha
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a porta de entrada. Em seguida
aparece o segundo envolvido
que adentra ao estabelecimento.
Pelas imagens dá-se a impres-
são do alarme ter sido acionado
já que um dos suspeitos faz

menção de fugir pela mesma
porta de entrada.

Ao mesmo tempo o segun-
do envolvido adentra a loja vai
em direção a uma moto, dá a
partida e ambos os envolvidos

A Universidade Federal de
Alfenas (Unifal-MG) anuncia a
realização de um novo Processo
Seletivo. A iniciativa tem por ob-
jetivo o preenchimento de sete
vagas destinadas à contratação
de Tutor a Distância e Tutor
Presencial do Curso de Especia-
lização em Educação Matemáti-
ca na Contemporaneidade do
Programa Universidade Aberta
do Brasil (UAB), do Instituto de
Ciências Exatas (ICEX), com lo-
tação no Campus Alfenas. São
Sebastião do Paraíso está entre
as localidades onde os profissi-
onais deverão ser lotados.

Conforme anunciado, os tu-
tores deverão ministrar as disci-
plinas de Introdução à Educação
a Distância; Educação Matemá-
tica; Pesquisa em Educação Ma-
temática; Tópicos de Números e
Funções. Também estão relacio-
nadas as matérias referentes a
Tópicos de Geometria e Medidas;
Tópicos de Probabilidade e Es-
tatística; Educação Matemática
Crítica; Educação e planejamen-
to financeiro. Completam a lista
os cursos de Educação Matemá-
tica em diálogo com as Ciências
Humanas e Sociais Aplicadas;
Projetos de Intervenção Pedagó-
gica; e Trabalho de Conclusão
de Curso.

As vagas deverão ser preen-
chidas em sete polos da Unifal
na região do Sul de Minas. Para
São Sebastião do Paraíso o pro-
cesso seletivo possui uma vaga

de tutor. As demais deverão aten-
der as unidades instaladas em
cidades como Varginha, Boa Es-
perança, Alterosa, Lavras, Santa
Rita de Caldas e o campus de
Alfenas. Cada núcleo tem dispo-
nível uma vaga.

Para concorrer a uma das
chances ofertadas, é necessário
que o candidato possua forma-
ção mínima de graduação em
matemática. Também é exigido
que se tenha experiência mínima
de um ano no magistério na Edu-
cação Básica ou no Ensino Su-
perior, além de comprovar resi-
dência na localidade do pólo
para qual se inscreveu. Ao ser
contratado, o tutor será remune-
rado mensalmente, a título de
bolsa mensal paga pela Capes,
no valor de R$ 765,00.

PROCEDIMENTOS
Os interessados em participar

do Processo Seletivo, podem se
inscrever de forma eletrônica no
período de 28 de novembro de
2022 a 9 de janeiro de 2023, por
meio do site da Unifal - MG. Como
forma de classificação, os candi-
datos serão avaliados mediante
aplicação de análise curricular no
período previsto de 16 a 26 de
janeiro de 2023, além de entrevis-
ta em data e horário a serem di-
vulgados posteriormente.

De acordo com o edital de
abertura, o Processo Seletivo
terá validade durante quatro
anos.

Unifal oferece
vaga para tutor de
cursos em Paraíso

Os consumidores dos ser-
viços de água e esgoto da Com-
panhia de Saneamento de Mi-
nas Gerais (Copasa) em São
Sebastião do Paraíso e demais
municípios atendidos pela em-
presa já podem se preparar para
pagarem uma tarifa mais cara
a partir de 2023. A diretoria
colegiada da Agência Regula-
dora de Serviços de Abasteci-
mento de Água e de Esgota-
mento Sanitário do Estado de
Minas Gerais (Arsae) divulgou
na quarta-feira,23, que foi
aprovado o reajuste nas tarifas
de prestação de serviço da es-
tatal. O Efeito Tarifário Médio
(ETM) é de 15,70%, com apli-
cação que se dará a partir de 1º
de janeiro de 2023, sendo que
o aumento é linear para todas
as categorias.

O reajuste foi calculado com
base na inflação acumulada e no
aumento das contas de energia,
explicou a gerente de Regulação
Tarifária da Arsae-MG, Marina
Trivelato. "A atualização das ta-
rifas ocorre em relação aos efei-
tos da inflação sobre os custos
do prestador", afirmou durante
reunião da Diretoria Colegiada
da agência.

Para consumidores residen-
ciais, o consumo de nove me-
tros cúbicos ficará R$6 mais
caro para quem usa apenas
água e R$11 para quem utiliza

Arsae aprova reajuste de 15,70%
nas contas da Copasa em 2023

Contas do tratamento de de água e esgoto da Copasa
serão aumentadas a partir de 1º de janeiro do próximo ano
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água e esgoto. Com relação a
clientes do serviço social, o
aumento, no mesmo cenário, é
de R$ 3,17 e R$ 5,53, respec-
tivamente.

Com relação à inflação, fo-
ram usados, para o cálculo,
índices acumulados de agosto
de 2021 a dezembro de 2022
do Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), Índice
Geral de Preços (IGP-M), Ín-
dice Nacional de Custo da
Construção (INCC-DI) e o Ín-
dice de Energia Elétrica (IEE).

Em 2021 chegou a ser
anunciado que o município
paraisense romperia contrato
com a Copasa após uma reu-
nião entre o prefeito Marcelo
Morais, vereadores e a direção
da empresa. Na época a Copasa
chegou a anunciar alguns valo-

res de indenização pelos inves-
timentos já realizados no muni-
cípio e também todo patrimônio
existente. Passado mais de um
ano do anúncio inicial, a pro-
posta não prosperou e não se
falou mais no assunto.

Apesar do reajuste, a capa-
cidade de pagamento - percen-
tual da renda de uma família que
será comprometido com o pa-
gamento da fatura - segue abai-
xo da meta de 5% para consu-
midores residenciais e será de
2,63%, para uma renda mensal
média familiar de R$ 3.234,99.
No entanto, em São Sebastião
do Paraíso a maioria das famíli-
as não possuem esta renda mé-
dia e o comprometimento do
orçamento acaba sendo muito
maior do que o anunciado.

A projeção apresentada pela

fogem do local. Um dos en-
volvidos ainda fecha a porta
que foi arrombada.

Após analisar as imagens a
PM identificou um dos sus-
peitos, mesmo eles estando de
blusa e com a cabeça parcial-
mente encoberta. Após o alerta,
a PM em Itamogi informou que
verificou a passagem dos sus-
peitos adentrando a cidade,
pouco tempo depois da ação da
dupla em Paraíso. Policiais
foram até a casa de um dos
envolvidos, mas não os encon-
trou e nem a moto. No entanto
a placa do veículo foi encon-
trada.

Em seguida uma viatura da
Patrulha Rural foi acionada e
esteve no Distrito de Guardinha
onde os suspeitos envolveram-
se em um acidente. Foram
presos e trazidos até Paraíso.
A moto Yamaha Fazer foi
restituída ao representante da
loja. Os suspeitos foram enca-
minhados para a Delegacia de
Polícia Civil onde foi confirma-
do o flagrante.

Arsae considera, no entanto, que
consumidores sociais, com
uma renda familiar total de R$
733,05 vão precisar comprome-
ter 5,56% do faturamento men-
sal para arcar com os custos das
contas. Ou seja, acima da meta.

A gerente Marina Trivelato,
no entanto, pondera que este
cenário pode mudar devido à
imprecisão do cálculo de be-
nefícios sociais, como o Auxí-
lio Brasil. "Consideramos ele
com o valor de R$ 400, mas
temos sinalizações de que será
de R$ 600. Com isso, o valor
cai de 5,56% para 4,37%, abai-
xo do limite".

No último dia quatro de no-
vembro, a Copasa divulgou lu-
cro líquido de R$ 227,1 milhões
no terceiro trimestre deste ano,
resultado superior aos R$ 16,3
milhões apurados em igual pe-
ríodo do ano passado. Os da-
dos foram repassados naquela
data pelo diretor-presidente da
empresa, Guilherme Duarte de
Faria, e pelo diretor financeiro
Carlos Augusto Bottrel, por
meio de videoconferência.

Até o terceiro trimestre, a
companhia e a Copanor (sub-
sidiária) haviam investido R$
965,3 milhões na implantação,
ampliação e melhorias dos sis-
temas de abastecimento de
água e coleta e tratamento de
esgoto em todo o Estado.

O Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Ado-
lescente de São Sebastião do
Paraíso (CMDCA) promove
terça-feira, 29 de novembro no
Plenário da Câmara Municipal
a partir das 08h30, a VIII Con-
ferência Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescen-
te.

O tema que será debatido é
a “Situação dos direitos huma-
nos de crianças e adolescentes
em tempos de pandemia pela
Covid-19: violações e vulnera-
bilidade, ações necessárias para
reparação e garantia de políti-
cas de proteção integral, com
respeito à diversidade”.

Conforme destaca o presi-
dente do CMDCA, João Bugan-
ça, as conferências de políti-
cas públicas são espaços am-
plos e democráticos de discus-
são das políticas, gestão e par-
ticipação.  “Sua principal ca-
racterística é reunir governo e
sociedade civil organizada para
debater e decidir as prioridades
nas políticas públicas nos pró-
ximos anos, além de ser o mo-
mento de promover a desejada
articulação de ações entre di-
versas autoridades e órgãos
públicos que, direta ou indire-
tamente, têm atuação na área
da infância e da juventude”, fi-
naliza.

PROGRAMAÇÃO:
08:30 - Recepção dos par-

ticipantes e credenciamento;
09:00 - Abertura da “VIII

Conferência Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente”;

09:15 - Leitura do Regimen-
to Interno e votação para sua
aprovação;

09:30 - Apresentação cultu-
ral;

10:00 - Palestra com o

CMDCA realiza
conferência do

direito da Criança
e Adolescente

tema “Situação dos direitos
humanos de crianças e adoles-
centes em tempos de pandemia
pela Covid-19:violações e
vulnerabilidades, ações neces-
sárias para reparação e garan-
tia de políticas de proteção in-
tegral, com respeito à diversi-
dade.”;

12:00 - Intervalo para al-
moço;

13:00 - Formação dos gru-
pos e discussão dos Eixos
Temáticos da Conferência:

1° Eixo: Promoção e garan-
tia dos direitos humanos de cri-
anças e adolescentes no con-
texto pandêmico e pós-
pandemia;

2° Eixo: Enfrentamento das
violações e vulnerabilidades re-
sultantes da pandemia de
Covid-19;

3° Eixo: Ampliação e con-
solidação da participação de cri-
anças e adolescentes nos espa-
ços de discussão e deliberação
de políticas públicas de promo-
ção, proteção e defesa dos seus
direitos, durante e após a
pandemia;

4° Eixo: Participação da so-
ciedade na deliberação, execu-
ção, gestão e controle social de
políticas públicas de promoção,
proteção e defesa dos direitos
de crianças e adolescentes con-
siderando o cenário pandêmico

5° Eixo: Garantia de recur-
sos para as políticas públicas
voltadas para crianças e ado-
lescentes durante e após a
pandemia de Covid-19.

15:00 - Apresentação dos
Relatórios dos Eixos Temáticos

15:30 - Eleição dos Delega-
dos da Conferência que repre-
sentarão o Município na Con-
ferência Estadual

15:50 - Cerimônia de encer-
ramento



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
26 de Novembro de 2022

página 8 Jornal do Sudoeste

Sebastião Tadeu Ribeiro

Preocupados com o a lim-
peza e casos de dengue, mora-
dores do Residencial Auto Pa-
raíso procuraram o Jornal do
Sudoeste para pedir que o De-
partamento de Limpeza públi-
ca e Zoonoses do município de
São Sebastião do Paraíso, tome
as seguintes providências:

Primeiramente mandar fa-
zer a capina das vias públi-
cas que estão sendo invadi-
das pelos matos, intimar inú-
meros proprietários, de ter-
renos particulares que estão
sujos de matos e detritos que
podem sim ser criadores de
mosquitos e animais peço-
nhentos.

Devido às denúncias, esti-
vemos no Residencial Alto Pa-
raíso, onde constatamos a jus-
ta reivindicações dos morado-
res do referido bairro, sendo
que realmente a sujeira de ma-
tos e detritos está presente den-
tro de terrenos vagos, calçadas
e nas vias públicas daquele belo
bairro que fica localizado no
perímetro urbano paraisense.

Para agilizar a limpeza, a
Prefeitura pode sim mandar um
trator com roçadeira para lim-
par os lotes sujos e também
recolher detritos que possam
acumular água de chuva, e
mandar a conta das despesas
para os proprietários, não só
no Residencial Alto Paraíso,

Moradores pedem limpeza
de terrenos sujos no
Residencial Paraíso

mais também de outros bair-
ros nas cercanias, pedem os
reclamantes.

O QUE DIZ A
PREFEITURA

Em relação à reclamação
dos moradores, a “Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso infor-
ma que está realizando cons-
tante fiscalização de terrenos
particulares sem manutenção
por parte dos seus proprietári-
os. A Vigilância Sanitária do
Município já atendeu a 450
protocolos, emitindo cerca de
750 autuações até o momento.
No Alto Paraíso já foram feitas
4 autuações e há mais 2 proto-
colos abertos; no Jardim
Daniela, 11 autuações e tem 8

protocolos abertos. Há previs-
to para esses bairros nova ins-
peção, que acontece no mês de
dezembro.

O cidadão que tenha algu-
ma reclamação ou queira fazer
alguma denúncia sobre lote
sujo, pode encaminhar um e-
mail para vigilancia.saude@ss
paraiso. mg.gov.br ou através
da ouvidoria pelo sítio www.
eouve. com.br, ou pessoalmen-
te à Rua Tiradentes, 1011, Cen-
tro.

Em relação à capina das
vias pública, o trabalho será
intensificado na próxima sema-
na, começando pelo Centro e
atendendo às demais regiões da
cidade”, diz a nota.

Um dos terrenos vagos, sujo de mato, localizado na
Av. Antônio Alves Pinto, no Residencial Alto Paraíso

Através de decreto a Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso pretende regulamentar
o comércio de carneiros e jazi-
gos no Cemitério Municipal da
Saudade. A medida entrou em
vigor no início do mês com o
objetivo de organizar as permis-
sões. A medida foi tomada após
a descoberta de práticas ilegais
entre pessoas que estavam se
aproveitando das brechas na
legislação para a prática comer-
cial destes espaços.

Conforme o decreto, so-
mente poderão ser liberadas as
solicitações de carneiros ou ja-
zigos no Cemitério Municipal
mediante a justificativa da ne-
cessidade imediata. Desta for-
ma fica proibida a venda e aqui-
sição sem morte confirmada
para o imediato preenchimen-
to. O decreto também estabe-
lece que o procedimento de
permissão de carneiro ou jazi-
go se dará mediante requeri-
mento fundamentado e endere-
çado à Secretaria Municipal de
Obras, Serviços Públicos e Pla-
nejamento Urbano.

Conforme estabelecido,
será considerado prejudicado o
requerimento feito sem trans-
crição dos motivos e prova da
necessidade imediata de obten-
ção do carneiro ou jazigo. De
acordo com o anunciado da
regulamentação das práticas, a
petição não dá direito algum ao
requerente. Da mesma forma
fica vedado a uma mesma pes-
soa obter permissão de mais de
um carneiro ou jazigo no Ce-
mitério Municipal, salvo os ad-
quiridos anteriormente ao De-
creto nº 6.181.

De acordo com o artigo ter-
ceiro do decreto, os carneiros
ou jazigos serão outorgados a
título de permissão, obrigató-
ria a manutenção adequada pelo

Por decreto, Paraíso
regulamenta comércio

de carneiros e jazigos no
cemitério municipal

permissionário e seus herdei-
ros. O título de permissão será
obrigatoriamente outorgado em
nome do requerente. As per-
missões de carneiro ou jazigo
no Cemitério terão unicamente
o destino que lhes foi dado, e
não podem ser elas objetos de
compra e venda, doação ou
cessão entre particulares, po-
dendo ser transferidas por su-
cessão, respeitando a ordem de
vocação hereditária, segundo o
Código Civil.

Os que vierem a ser objeto
de venda ou doação de forma
ilegal a terceiros pelos
permissionários ou seus herdei-
ros serão revertidos ao Muni-
cípio, obedecidos os princípi-
os da ampla defesa e do con-
traditório. O permissionário,
por si ou por seus herdeiros,
fica obrigado a concluir a
edificação no carneiro ou jazi-
go no prazo máximo de 120
dias, atendidas as prescrições
da Secretaria Municipal de
Obras e Meio Ambiente.

O não atendimento da exi-
gência caracterizará abandono,

revertendo a área ao Municí-
pio. Nas áreas permissionadas,
nenhuma benfeitoria poderá ser
feita sem o consentimento pré-
vio da Secretaria Municipal de
Obras.

Caberá a administração do
cemitério tomar as medidas
necessárias no sentido de
transferir os restos mortais
encontrados nos terrenos ocu-
pados irregularmente e não re-
clamados. Os restos mortais
encontrados nos carneiros ou
jazigos ocupados irregular-
mente e não reclamados serão
transladados para ossuário
municipal.

A medida abrange também
os funcionários do setor que
deverão se submeter ao
ordenamento estabelecido.
Será responsabilizado discipli-
narmente o servidor que dei-
xar de observar o disposto no
decreto, sem prejuízo da res-
ponsabilidade civil e penal.

O documento assinado pelo
prefeito Marcelo Morais foi
assinado em 8 de novembro e
está em vigor.

Nova legislação é lançada para regularizar atividade e coibir
irregularidades com o comércio de espaços no cemitério

Roberto Nogueira

O meio da tarde de quin-
ta-feira,24, foi marcado por
muita correria e expectativa
de paraisenses que se prepa-
ravam para ver estreia da Se-
leção Brasileira, no mundial de
futebol disputado no Catar, a
Copa do Mundo. Aos poucos
a cidade foi ficando vazia,
com o comércio e demais re-
partições fechando suas por-
tas para os torcedores assis-
tirem a partida. Terminado o
jogo as comemorações foram
tímidas mesmo com a vitória
por 2 a 0 sobre a Sérvia. No
entanto, a expectativa é de
que a empolgação será maior
na segunda-feira,28, quando
novamente os torcedores vão
novamente se reunir para
acompanhar o jogo contra a
Croácia, a partir das 13 ho-
ras.

De quatro em quatro anos
a cidade vive o clima de Copa
do Mundo com bastante in-
tensidade. A maioria das pes-
soas, mesmo aquelas que nor-
malmente não estão ligados ao
mundo da bola, acabam se en-
volvendo com a torcida pelo
Brasil. A cidade praticamente
para durante a realização dos
jogos da seleção.

Na partida de estreia da
Copa de 2022, muita gente
correu para casa para ver o
Brasil jogar. "A gente reúne
os familiares, vem alguns
amigos é muita emoção", diz
a balconista Sandra Cardoso
Godoi. Ela conta que o em-
pate no primeiro tempo foi

Paraisenses se reúnem
para ver os jogos do

Brasil na Copa do Catar

tenso e depois, só alegria. "No
início foi um jogo amarrado",
comenta. "Assim que saiu o
primeiro gol foi um alívio e
depois a euforia no segundo,
foi só comemorar", conta. A
expectativa é que venha novas
vitórias. "Vamos manter o ritu-
al a mesma camisa e na mes-
ma torcida, estou confiante
que o hexa vai ser nosso", apos-
ta.

Muita gente também prefe-
riu se reunir em bares, lancho-
netes e outros locais pela cida-
de. Mesas, cadeiras e o que não
faltou foram pessoas vestidas
nas cores da seleção, o verde e
amarelo. "Valeu a torcida, a
gente sofre um pouco, mas o
resultado compensou, o Brasil
jogou bem acho que está no
caminho certo se continuar
assim. Está com cheiro de
hexa", comenta o estudante
Ronaldo Luiz Andrade. Ele diz
que prefere assistir o jogo onde
tem muita gente. "A gente não
sofre sozinho e na hora de co-
memorar está todo mundo jun-
to", explica.

Para a partida de segunda-
feira,28, os torcedores estão
confiantes e esperam nova vi-
tória do Brasil. "Passou aquela
coisa da estreia, resultado foi
positivo e agora vem mais por
aí, acredito que a seleção pode
ganhar esta Copa se jogar bem
assim", comenta o auxiliar de
produção, José Carlos Ribeiro.
"Vamos vencer, não tem jogo
fácil, ninguém quer perder para
o Brasil, mas vai ser 3 a 1",

sugere o mecânico Sérgio Oli-
veira. "O Brasil vai ganhar,
nós vamos comemorar mui-
to", assegura a vendedora
Jaqueline dos Santos.

HORÁRIO ESPECIAL
Em função do jogo que

será às 13 horas, na segun-
da-feira,28, as repartições
públicas e o comércio de
maneira em geral irão funci-
onar em horário especial. Na
Câmara Municipal a sessão
ordinária que normalmente
acontece às 19 horas, será às
9 horas da manhã. Na Pre-
feitura, o expediente será 8
às 11h30 horas para atendi-
mento ao público. Os funci-
onários serão liberados a par-
tir do meio dia.

Agências bancárias vão
funcionar na segunda-fei-
ra,28, entre 8h30 e 11h30
para atendimento nos caixas.
Nos Correios o atendimento
ao público será encerrado
uma hora antes do jogo, en-
quanto que no INSS, a sus-
pensão dos trabalhos ocorre-
rá meia hora antes da parti-
da. Nas escolas, haverá aula
normalmente pela manhã e as
atividades se encerram às 13
horas.

No comércio o fechamen-
to é facultativo. A maioria dos
estabelecimentos deverá sus-
pender as atividades a partir
de uma hora antes do jogo.
O retorno ao trabalho após a
partida dependerá do acordo
entre patrões e funcionários.

Torcedores se reúnem para assistir jogo do Brasil na Copa


